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全国人大代表中，“基层代表”人数占据了一定比例。两会
期间，市场星报、安徽财经网记者采访了多位来自我省基层的全

国人大代表，他们虽然岗位很平凡，但一样带着一份份沉甸甸的议

案认真履职，把基层百姓的呼声带到会场……

规范儿童玩具生产与销售应写入法律

国资委主任肖亚庆：
国企改革首先要确保现有员工利益

13日，十二届全国人大四次会议第三次全体会议前，国
资委主任肖亚庆在两会“部长通道”说，国企改革首先要确
保现有员工利益，因此在改革中要多用兼并重组，少去破产
清算。

肖亚庆说，国资委对企业监管存在太多太细的问题，但
在资产保值增值、防止国有资产流失、保证战略布局符合国
家大的需求等方面，还有很多监管工作要做。

“我们的负面清单，就是哪些国资委不能管不该管。”肖
亚庆表示，今年将加大力度推进董事会授权试点，真正放权
给董事会，让董事会在竞争主体中发挥核心作用。

国家税务总局局长王军：
个人二手房交易将缴增值税

“总理在政府工作报告中下达了全面实施营改增的‘总
攻令’，税务部门作为主攻部队，一定会奋勇当先、攻坚克
难，务求全胜，确保改革 5 月 1 日如期落地。”国家税务总局
局长王军13日说。

王军透露，两会结束后，估计国务院常务会议很快就会
审议营改增方案，“审定后我们将配合财政部尽快下发并公
开实施方案，制定一系列措施推进改革，以利纳税人遵循。”

他介绍，与以往相比，此次营改增改革涉及数量多，有近
1000 万户纳税人；时间紧，只有不到两个月的实际准备时
间；此外，首次涉及自然人缴纳增值税征管，如个人二手房
交易；还有很多新增纳税人过去基本没接触过增值税，税务
部门准备任务艰巨。

“为此，我们已制定了任务书、时间表、路线图和责任状，国
税地税将齐心协力将各项工作切实做到位，打通政策落地‘最
后一公里’，尤其是对接好纳税人的‘最后一公分’。”王军说。

商务部长高虎城：
要下力气降低我国消费成本

列席十二届全国人大四次会议的商务部长高虎城在经
过“部长通道”时说，我们国家的流通成本是比较高的，大概
是发达国家的一倍。要下力气降低消费成本,进一步增强消
费对经济增长的拉动作用。

高虎城在回答记者提问时说，我国消费成本在产品成本
中的比重前几年是 20％，现在是 15％到 16％之间，而发达
国家是8%。在这方面有很多文章可做。要着重加强城市之
间共同配送、农产品运输、冷链系统等基础设施建设。

他表示，将进一步优化改善消费流通方式。随着互联网
技术的发展，网购已经成为大趋势,线上线下的融合已经成
为错位发展、推动消费的有效渠道。商务部很快就要推出

“互联网＋流通”行动实施的指导意见，着重在消费方式上
提供更多的便利，使它更规范。

保监会主席项俊波：
不能把保险当成“提款机”

针对社会关注的“保险牌照审批”问题，保监会主席项俊
波13日说，目前到保监会排队申请牌照的公司近200家，表
明社会资本对保险业的发展前景充满信心。但保险业关系国
家金融资源的分配和金融安全，对保险市场准入保监会是比
较慎重的。

“当前蜂拥而入的社会资本，有一些是跨行业、跨部门流
动过来的，对保险市场和行业发展规律有个逐步认识的过
程。”项俊波说，寿险公司要盈利一般需要7年～10年，股东
不能急功近利，更不能把保险当成“提款机”。

据新华社电

“元宵节作为中国的传统节日，和春节
一样，承载着家人团圆的作用，对促进家庭、
社会的和谐有着重要作用。”全国人大代表、
滁州市绿园蔬菜专业合作社总经理胡大明
认为，当代外来文化流入我国，很多传统习
惯、事物在年轻人中已经逐渐淡忘，把元宵
节列入法定节假日对于传承我国传统文化

有着重要的意义。从传统而言，元宵节过后
才真正开始新的一年。这个时候以一个明
确的假期来表明春节的真正结束，可以让人
们更加快速地转变心态，投身到新一年的工
作中去。

胡大明建议把元宵节纳入国家法定假期，
假期时间为1天。

全国人大代表、滁州市绿园蔬菜专业合作社总经理胡大明：

建议把元宵节定为法定节假日

全国人大代表、安徽丽足堂健康产业有限
公司技师刘丽认为，铁路必须形成纵横交错的
网络方能体现大体量的交通优势。

“目前河南、安徽和江苏三省的南北向快
速铁路京沪高铁、京福高铁、京广高铁等已经
建成通车，但纵观国家快速铁路网规划图，河
南南部、安徽和江苏北部还未通过快速铁路
连通。”因此刘丽建议规划研究并尽快建设南
阳-驻马店-阜阳-蚌埠-淮安快速铁路。其
认为，此线建成后将会促进沿线城镇的城市
化进程，能吸引资本投入，加快沿线产业结构
的调整，形成新的有竞争力的产业集群，提升
区域经济实力。沿线有近 3500 万人口，剩余

劳动力能够有更多更广的就业机会，同时也
能吸引沿海经济发达地区高端人才往中西部
流动，并能有效缓解春运难题。

全国人大代表、安徽丽足堂健康产业有限公司技师刘丽：

建设南阳-驻马店-阜阳-蚌埠-淮安快速铁路

“高技能人才不仅是技术工人队伍中的核
心骨干，也是推动技术创新和现代科技成果向
生产力转化的骨干力量，更是国家竞争力的重
要代表。然而，企业生产一线的工人技术素质
普遍偏低，掌握先进制造技术的高技能人才更
为短缺。”据全国人大代表、安徽六国化工股份
氮肥厂质计部副部长丁宏锁介绍，为服务“中
国制造2025”让中国的“低端制造”向“精品制
造”成功转型，培养高技能人才已是刻不容缓
的事情。

丁宏锁建议，打造精品职业技术学院，吸
引更多的优质生源。“目前，我国职业技术学院
师资及生源都比较薄弱，职业教育必须以市场

需求为导向，以促进就业为目标，应按照社会
需要设置专业，教师的实践动手能力差，应加
强校企合作，提升办学水平。”

全国人大代表、安徽六国化工股份氮肥厂质计部副部长丁宏锁：

培养高技能人才已刻不容缓

全国人大代表、宿州市农业科学院研究
员杨杰介绍，目前有一些不良从业者为了获
得高额利润，不惜采用劣质原材料制作玩
具，严重危害青少年身心健康。因此，规范
儿童玩具市场工作已然迫在眉睫。

“应该严格市场准入制度，并加大市场巡查
力度。任何生产商的任何一款玩具都需要首先
提交审批，只有通过专家审核批准之后才能生
产上市。”杨杰建议，工商等相关部门亦要加大
对玩具市场的巡查工作，以儿童用品店、商场、
超市、城乡接合部、社区小商铺、学校周边的小

商店、街边小摊位等为检查重点，查验其经营资
格，以及是否存在不良宣传等行为，第一时间下
架不合格玩具商品，整顿和处罚涉事商铺。畅
通消费者投诉渠道，强化消费维权力度。

“还有就是最为关键的一点，规范儿童玩
具的生产与销售应当被写入法律并且被严格
执行，最终让整个社会都将其作为基本认知自
觉遵守。”杨杰认为，只有如此，才能真正地为
我们的孩子创造一个快乐、健康、自在、安全的
童年，让每一个玩具保存下来的，都是最美好
的回忆。

全国人大代表、宿州市农业科学院研究员杨杰：

规范儿童玩具生产与销售应写入法律


